

かしわ もり
柏葉の杜



学校だより 第11号
八頭町立八東小学校
令和5年1月20日

☆校訓
『自主 創造 根気』

「飛躍と向上」の卯年に！

校長 谷口 達哉



珍しく雪のない、穏やかな天気ですスタートした卯年。皆さんも、コロナ対策に留意しつつ、新たな心持ちで希望の新年を迎えられたことと思います。

学び舎に子供たちの元気な声が戻ってきました。始業式では、「飛躍の卯年にしよう」という話をしました。短い学期ですが、進学や進級という大事な節目に向けて、子供たちに「希望と期待」を持たせていきたいと思っています。

今学期もコロナ対策を工夫・徹底し、可能な限り学習や行事を積極的に行っていこうと考えています。引き続き、皆様のお力添えをいただきながら、子供たちの育ちを確実なものにするために、教職員一同が「チーム八東」として励んで参ります。本年も、どうぞよろしくお願い致します。

☆「自分のよさ」の発見

子供たちには、新しい自分のよさを発見してほしいと思います。人は、自分の姿を直接見ることができません。鏡を通して、間接的に見ることしかできないのです。実際、自分自身のことについて、意外とわかっていないのではないのでしょうか。今回は、「光明」という詩を紹介します。

「光明」 安積徳也 作

自分の中には 自分の知らない自分がある

みんなの中には みんなの知らないみんながある

みんなはえらい みんな尊い みんなみんな天の秘蔵っ子

この詩は、「自分の気づいていないよさがたくさんあるよ」と教えてくれています。子供たちには、新しい学習や読書などの経験と体感を通じて、自分のよさをしっかりと見つけてほしいと思います。しかしながら、それは簡単なことではありません。努力を必要とするでしょう。けれども、1人では難しくても、家族や友達、そして八東の皆さんとなら、きっと新しい自分のよさを発見できるはず。自分のよさを、そして友達のよさ・家族や地域のよさを発見し、笑顔で成長を続ける1年になることを願っています。

◇いよいよ冬本番に突入！ 今日から「大寒」に

○二十四節気において、「冬の最後を締めくくる約半月」が「大寒(たいかん)」です。今年は1月20日～2月3日になります。大寒の前の半月が「小寒(しょうかん)」で、今年は1月6日～19日となります。大寒と小寒を合わせて、「寒の内(かんのうち)」と呼びます。

○寒の内は、1年でもっとも寒い時期。各地で最低気温を記録するのはこの頃です。

寒の内は約30日間。小寒に入ることを「寒の入り(かんのいり)」、大寒が終わることを「寒の明け(かんのあけ)」と呼びます。そして、待ちに待った「立春」を迎えます。

暦の上では、今年も20日から「大寒」入りです。2月4日の「立春」まで、もう少しの辛抱です。



～ 第3学期の始業式は、オンラインで ～

3学期は、新しい2名の友達を迎える会から始まりました。1年生と4年生に転入児童を迎えています。全校児童合わせて、112名でのうれしいスタートとなりました。



始業式は、コロナ感染予防のため、オンライン実施としました。各教室で校長先生のお話や、学年代表の言葉を聞きました。全校で集まって話を聞いたり、全校の前で発表したりすることは、大事な機会であり意義もある一方、状況に合わせて、いくつかの選択肢の中から実施するという体制は、これからのスタンダードとなっていくものと考えます。



学校で同じ空間で同じときを過ごす一体感を大事にしつつ、臨機応変に対応をしていきたいと思ひます。



～健康に気をつけて生活を～

新しい年を迎えましたが、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザと、感染症への対策は引き続き求められています。

学校では、児童自身が自分の体温をいつでも確認できるように非接触型体温計を設置しています。また、常時換気のための「換気キューブ」を前後のドアに取り付けたり、CO2モニターでの空気の状況の把握、加湿器の稼働等、対応をしているところです。コロナ特別警報発令の中ですが、状況把握に努め、できるだけ教育活動を継続していきたいと思ひます。各ご家庭での健康管理等、引き続きどうぞよろしくお願い申し上げます。



読書を楽しむ 読書に慣れる



図書室では、お正月や冬をテーマにした本、卯年に合わせてウサギが登場する本など、タイムリーなコーナーを整えています。年間を通して、子供たちが本を手に取りやすい環境を提供しています。ICTが発達しても、活字を読む力は重要です。小学校時代から、多様なジャンルの図書を手に取り、文章を楽しみ、読み慣れてほしいと願ひます。

家庭生活の中にも、是非読書の時間を作ってみていただければと思ひます。



様々な方に学習を支えていただいています

1年生が生活の学習で、4名の祖父母に協力していただき、昔遊びを楽しんでいました。



どの学年の子供たちも、様々な人との関わりを通して成長していきます。今回も、子供たちは大満足で「楽しかった」と笑顔を見せていました。



今年度も様々な人にご協力いただき学習を進めてきました。保護者、ご家族、地域の皆様になから感謝しています。ありがとうございました。

◎2月の行事予定

- 1日(水) 全校集会 職員会議
- 2日(木) 委員会活動
- 7日(火) 5,6年生スキー教室1日目
- 8日(水) 5,6年生スキー教室2日目
- 11日(土) 建国記念の日
- 14日(火) ICT支援員訪問日
- 16日(木) 参観日 学級懇談会
教育講演会 総務会
- 20日(月) 保小連絡会 体験入学
- 21日(火) 学校運営協議会
- 23日(木) 天皇誕生日
- 28日(火) ICT支援員訪問日
- ※ 毎週木曜日は、Vealデー



☆八東小ホームページ “ほぼ毎日・更新中”

<https://cmsweb2.torikyo.ed.jp/hatto-e2/>

